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COMUNE DI ALCAMO 

       
 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

************* 

 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N. 27 del 30-03-2017  

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 

Ordine del Giorno: 

• Problematica bici elettriche: modalità di 

assegnazione agli Uffici e al Parcheggio 

Interrato di Piazza Bagolino e gestione 

delle stesse. 
 

E’ ritenuta preziosa e gradita la presenza alla seduta  

del Segretario Generale Dott. Vito Antonio Bonanno. 

• Studio e proposta di regolamento sul 

“compostaggio domestico”. 

 

• Varie ed eventuali. 

 
 

 
                                                                                                  Presente   Assente    Entrata     Uscita        Entrata       Uscita 

Presidente Puma Rosa Alba SI  10.00 11.50   

Vice Presidente Calandrino Giovanni  SI ----------- ----------   

Componente Cuscina’ Alessandra SI  10.00 11.50   

Componente Cusumano Francesco 
      

      SI  10.00 11.50   

Componente Sucameli Giacomo 
 

 
    SI ---------- ----------   

 

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno 30 del mese di Marzo, alle ore 10.00 presso il 

Palazzo di Vetro piano terra sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta, la IV 

Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Puma Rosa Alba i cons. Cuscinà Alessandra e 

Cusumano Francesco e con funzione di Segretaria  la sig.ra Anna Lisa Fazio. 
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La Presidente Puma Rosa Alba coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio, accertata la 

sussistenza del numero legale, apre la seduta. 

La Presidente passa a trattare il primo punto posto all’OdG: Problematica bici elettriche; modalità 

di assegnazione agli Uffici e al Parcheggio Interrato di Piazza Bagolino e gestione delle stesse. 

Non essendo alla predetta ora presente il Segretario Generale Dott. Vito Antonio Bonanno o un 

suo delegato, debitamente convocato, viene contattato dal Cons. Cusumano, per via telefonica,  il 

geom. Filippi, e viene invitato a intervenire in commissione come persona informata 

dell’argomento su citato. Lo stesso sempre telefonicamente anticipa che alcune biciclette sono 

state oggetto di furto. 

In attesa che il geom Filippi raggiunga la sede della Commissione, la Presidente anticipa la 

problematica sul compostaggio domestico e ricorda alla commissione che è stato presentato un 

emendamento all’art. 22 del regolamento IUC per meglio definire le modalità con cui si può 

richiedere e beneficiare della riduzione del 40 % della tariffa tari.  

L’argomento dovrebbe essere meglio analizzato e regolamentato con una proposta di 

regolamento da trattare in commissione. Uno degli aspetti da chiarire, come discusso con il Dott. 

Randazzo, responsabile del settore tributi, riguarda la gestione del compostaggio domestico a 

livello condominiale. 

La Presidente mostra alla commissione una bozza di regolamento sul compostaggio domestico da 

analizzare in apposita seduta di commissione. 

La problematica del compostaggio condominiale viene affrontata all’art. 7, come di seguito 

riportato 

Art.7 

 Condomini-Condivisione di medesima compostiera 

 

Affinché un gruppo di utenze condominiali possa praticare il compostaggio domestico presso l’orto 
o il giardino in comproprietà, è necessario il consenso dei condomini attestato da deliberazione 
assembleare. 
All’atto dell’iscrizione all’Albo dei compostatori, gli utenti dimoranti in condomini dovranno esibire 
copia della predetta deliberazione assembleare. 
Nella deliberazione di cui sopra dovrà essere chiaramente indicato il nominativo del soggetto da 
inserire all’Albo dei compostatori, eletto dall’assemblea e considerato unico referente ai fini del 
rispetto del presente Regolamento. 
Qualora il referente, con nuova votazione assembleare venga sostituito, sarà onere del nuovo 
referente condominiale comunicare agli uffici competenti il nominativo del nuovo referente, entro e 
non oltre le 24 ore successive alla nuova nomina, attestante da verbale di assemblea. 
. 

Altri punti da attenzionare sono: 

- la destinazione della riduzione del 40%, da considerarsi per la sola casa di residenza; 
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- la definizione della ‘disponibilità’ del terreno, da intendersi come titolo di proprietà, o  

affitto o comodato d’uso. 

Alle ore 10.40 entra il Geom. Filippi. 

La Presidente interrompe la discussione sul compostaggio, ringrazia per la presenza il Geom. 

Filippi e chiede di spiegare alla commissione lo stato attuale della gestione delle bici elettriche, 

perché i cittadini devono essere informati sull’argomento e bisogna chiarire alcuni dubbi in merito: 

quante sono, dove sono custodite e a chi sono state affidate.  

Il Geom. Filippi sostiene che all’inizio, la gestione delle biciclette è stata affidata al settore 

Ambiente e Promozione Economica; quando è stata fatta la scissione dei due settori l’Ufficio 

Ambiente è passato sotto la direzione del Settore Servizi Tecnici, e la gestione delle stesse è 

rimasta al settore Promozione Economica e precisamente alla Sig.ra Mirto. 

Non trovandosi uno spazio adatto per custodire le bici, sono state collocate nel parcheggio 

interrato di P/zza Bagolino custodito e alcune sono state affidate a diversi uffici per essere usate  

degli impiegati durante gli spostamenti per servizio. 

Interviene il Cons. Cusumano rivolgendosi al geom. Filippi in merito al furto di alcune delle bici, 

che lo stesso geometra aveva anticipato telefonicamente. 

Il geom. Filippi spiega che circa due mesi fa i custodi del parcheggio gli hanno comunicato che 

sono venute a mancare delle bici (in totale erano 12); siccome l’Ufficio del traffico aveva in 

gestione il parcheggio interrato, la questione lo ha interessato molto da vicino e ha proceduto a 

chiedere al personale in servizio presso la struttura notizie in merito all’accaduto, ma non ha 

ricevuto alcuna risposta, nessuno ha saputo dare spiegazioni valide. 

Allora si è recato dai Carabinieri e ha fatto regolare denuncia. 

La Cons. Cuscinà ribatte che quindi non si è avuta nessuna giustificazione in merito all’accaduto. 

Il Geom. Filippi conferma, e aggiunge di aver verbalizzato il tutto e trasmesso tutta la 

documentazione del caso al Dirigente Ing. Parrino per fare le opportune verifiche. 

La Presidente ricorda che l’ Ing. Parrino adesso, con il nuovo assetto degli uffici, non ha più 

l’ufficio traffico, ma a suo tempo doveva procedere alle verifiche del caso. 

Interviene il geom. Filippi dicendo che adesso dato che l’ufficio traffico è stato scorporato dal 

settore servizi tecnici in un altro settore, non ha saputo più nulla di eventuali procedimenti adottati. 

La Cons. Cuscinà chiede se è stata fatta una ricognizione delle bici. 

Il geom. Filippi ribadisce che la Sig.ra Mirto dovrebbe avere sia i verbali di consegna agli uffici 

che la ricognizione delle stesse. 
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La presidente contatta telefonicamente la Sig.ra Mirto, la quale dice che dal 28 febbraio c.a. tutta 

la documentazione delle bici elettriche è passata al Dott. Regina, però si rende disponibile per 

qualsiasi informazione necessita. 

Il Geom. Filippi contatta telefonicamente il Dott. Regina il quale riferisce che la documentazione 

richiesta è stata assegnata alla Sig.ra Lombardo Angela che al momento non ha ancora preso 

conoscenza della documentazione (così come lei stessa dichiara contattata telefonicamente). 

Interviene il Cons. Cusumano ribattendo che tutto questo è inammissibile e inconcepibile: che  non 

si proceda a una verifica interna e che i custodi delle bici, nel momento in cui sono in servizio e 

notano l’ammanco non siano nelle condizioni di dare risposte all’amministrazione; l’ufficio deve 

essere in grado di identificare il responsabile o i responsabili e si spera abbia convocato chi in quel 

determinato periodo era in servizio presso il parcheggio interrato. 

La Presidente sostiene che occorrerà chiedere al segretario generale le risultanze della denuncia e 

se sono stati identificati e convocati i responsabili dell’accaduto. 

Alle ore 11,30 il Geom Filippi viene congedato e ringraziato per il suo intervento. 

 

La Presidente comunica gli argomenti che verranno trattati nelle prossime sedute e alle ore 11.50 

scioglie la seduta.  

 

 

     La Segretaria                                                                                          Il Presidente 

F.to Anna Lisa Fazio                                                              F.to  Ing. Puma Rosa Alba    

 

 

 

                

 

                 

 


